



Andalucía

General

Diaria

Tirada: 4.855 Difusión: 3.713

(O.J.D)

Audiencia: 12.995

23/07/2012

Sección:

Espacio (Cm_2): 824

Ocupación (%): 100%

Valor (€): 1.732,00 Valor Pág. (€): 1.732,00

Página:



Imagen: No

La 'maría' se instala en la adolescencia

El Defensor del Menor alerta sobre un «aumento constante» del consumo en menores de edad

Proyecto Hombre Almería señala que el número de jóvenes que piden tratamientos por esta adicción ha aumentado un 50% en el último año

:: F. GAVILÁN

ALMERÍA. La marihuana es una sustancia cada vez más presente entre los adolescentes almerienses y andaluces. El último informe del Defensor del Pueblo y el Menor Andaluz, José Chamizo –el referido a 2011 y entregado al Par-lamento el pasado mes de mayo-revela que «el cannabis sigue siendo –en el conjunto de la comuni-dad autónoma– la sustancia prin-cipal entre los menores de edad que motiva la admisión a trata-miento-.

Las cifras del informe hablan por si solas. Y es que el 85,7 por ciento de los menores que recurrieron a tratamiento en 2010 por causa de alguna adicción lo hicie ron por estar 'enganchados' al ha bito de fumar marihuana. Durante ese año, un total de 633 meno res de edad andaluces, de los cua les 38 eran almerienses, fueron atendidos a causa de alguna adic ción. De esa cifra, un 85,5% fue ron chicos y el resto, un 14,5, chi-cas con una edad comprendida en-tre los 14 y 18 años.

Si bien el informe de Chami-zo destaca que el número de tratamientos ha descendido respecto a las cifras de 2009 -donde fueron atendidos 894 menores-, el consumo de ma-rihuana crece de manera «impa-rable» entre los adolescentes. Y es que el estudio detalla que el creci niento en el consumo entre los menores andaluces es

constante desde hace nueve años. «El porcentaje de menores de edad admitidos a tratamiento por con-sumo de cannabis se ha incremen-tado desde 2003, registrando un 45,6 por ciento de edad en trata-miento gasta los 85,6 por ciento en 2010». Sin embargo, el trata-miento por cocaína ha descendi-do de forma considerable, pasando de un 10.5% en 2009 a un 4.1 en 2010, El resto de sustancias y conductas adictivas representan porcentajes muy inferiores.

A la cola en adicciones Almería, con un 4,4 por ciento, es la provincia ciento, es la provinc con menor número de menores que necesita-ron tratamiento de 2010. Según el informe, Málaga, con un 26,5 por ciento y Cádiz (16 por ciento) son las andalu-zas con más peticiones de consulta entre adolescen-

Pese a las cifras de Almería, las organizacio nes han hecho un

llamamiento para que no se baje la guardia en la prevención del consumo de drogas entre los más jóvenes. Organizaciones como Pro-yecto Hombre Almería, que lleva a cabo un programa de prevención por distintos centros de enseñanza de la provincia, manifiesta que, durante el año pasado, aumentó en un 50% las atenciones a meno-res de edad con problemas de adicones. La oenegé señala que el au-

mento se debe principalmente al consumo de marihuana y alcohol entre los adolescentes.

Asimismo, Proyecto Hombre alerta sobre la aparición de un nuevo perfil de consumidor. Este res ponde a un joven, de entre 14 y 16 años, que lleva varios años consumiendo, principalmente durante los fines de semana.

El cannabis sigue siendo la causa de adicción que más se repite entre la población adolescente que

reside en Almería. Proyecto Hombre destaca el aumen-to del consumo de bebidas alcohólicas y el cannabis entre los jó venes tras conocer los datos que arroja la Encuesta Estatal sobre Uso de Drogas en Enseñanzas Secunda rias (ESTUDES), realizado en el 2010.

Este documento seña-la que las drogas consumidas por un mayor porcen-taje de estudiantes españoles con edades comprendidas entre 14

INICIO DEL CONSUMO

sustancia	edad media (años)
1. Alcohol	14.8
2. Cannabis	15,3
3. Base o crack	19,7
4. Alucinógenos	18,6
5. Speed	18,9
6. Tranquilizantes	21

y 18 años, siguen siendo el alcohol, y el cannabis, «datos que compara-dos con encuestas anteriores, refleian el aumento del consumo intensivo en jóvenes», señalan desde Pro-yecto Hombre.

Riesgo del consumo El 60% de los jóvenes, entre 14 y 17 años, que acude a Proyecto Hom-bre de Almería son consumidores habituales de hachís. Pese a que la naortuales de hacris. Pese a que la sociedad percibe la marihuana como una 'droga blanda', desde el colec-tivo explican que tras un consumo prologando puede llegar a provocar un «caos cognitivo». Como el caos que se crearía en una orquesta si la percusión desafinase, lo mismo le ocurre al cerebro con el consumo de hachís. Así se extrae de un estu-dio publicado en 'Journal of Neuroscience'. «La psiquiatria es una especialidad de la medicina en la que es posible la prevención. Si fuéramos capaces de eliminar o hacer aparecer el cannabis, el porcen taje de personas con esquizofrenia se reduciría en un 5 o 6%», apos-tilla el científico español Celso. En 2011 un total de 1.239 al-

merienses se trataron algún pro-lema de adicción relacionado con las drogas. Unas cifras que seña-lan un descenso significativo, un 20%, de terapias contra drogodependencias respecto al año ante-rior. Almería sigue siendo la anda-luza con menos adicciones.

El negocio ilegal de la marihuana deja medio centenar de detenidos en 2012

Policía Nacional y Guardia Civil luchan para erradicar el consumo de estupefacientes en las aulas

ALMERÍA. En los últimos años, la marihuana se ha colado entre los negocios clandestinos que más actua-ciones policiales ha protagonizado. Y es que no hay semana que los Cuer-pos y Fuerzas de Seguridad del Esta-

do no desmantelen un invernadero casero de marihuana en algún pun-to de la provincia. Solo en lo que va de 2012, medio centenar de perso-nas han sido detenidas en territorio almeriense por cometer presunta-mente un delito contra la salud pú-blica. En ese sentido, los siete primeros meses del año han dejado actuaciones policiales verdaderamente sorprendentes. Un ejemplo de ello es la operación que llevó a cabo la Po-licía Nacional de El Ejido el pasado mes de mayo. Los agentes hallaron en la localidad ejidense un céntrico piso con cuatro habitaciones desti-

nado exclusivamente a plantar, secar y manipular marihuana, que pos-teriormente era distribuida a pequeteriormente era distribuita a paños camellos de El Ejido. En la operación policial fueron detenidos dos vecinos, de 29 y 31 años de edad respectivamente, propietarios de la vivienda, que eran los encargados de gestionar los invernaderos del inmueble donde se llegaron a contabi-lizar un total de 739 plantas.

Al margen de las viviendas, los cul-tivos caseros de marihuana casi siem-pre están camuflados en zonas de poco tránsito y de dificil acceso. Ese fue el caso de invernadero desmantelado por la Guardia Civil en Alhama de Almería a finales del pasado mes de mayo. La Benemérita detuvo a M. L., de 32 años y vecino de la localidad almeriense, como presun-to autor de un delito contra la salud pública tras haberle intervenido una veintena de plantas de marihuana que cultivaba en el interior de un in-vernadero, destinado a la presente campaña de producción de sandías.

eno, bonito y barato»

Sin duda, la operación más llamativa de 2012 contra el tráfico de manhuna es la que llevó a cabo la Guardia Giad de R dia Civil de Roquetas de Mar a prin-cipios de año. Agentes de la Policía Judicial detenían a tres jóvenes que, bajo el título de 'Porros buenos', pu-blicitaban en una pared cercana al IES 'Aguadulce' un teléfono de contacto, el precio de la droga y un pla-no para llegar al punto de venta.

Los jóvenes se dedicaban a vender marihuana a algunos estudiantes del centro escolar que, durante los re-creos, se acercaban a la zona señali-zada por los camellos, marcaban el número de teléfono que anunciaba la pared y esperaban a que llegara la mercancia. Rápido y efectivo. La mejor manera de comprar sin tener que faltar a clase. El menudeo de droga, e incluso el

consumo de algunas de ellas por par-te de menores en el entorno de los centros educativos es una práctica centros educativos es una practica en ascenso. Por ello, los Cuerpos y las Fuerzas de Seguridad del Estado trabajan desde hace seis años para erradicar el consumo de estupefa-cientes en las aulas. El llamado 'Plan estratégico de respuesta Policial al consumo de tráfico minorista de drogas en los centros educativos' rmitido a la Guardia Civil lle var 2.128 actuaciones en centros.